

Bruselas abre un nuevo frente en su batalla contra Google

La Unión Europea acusa a la empresa de abuso en la publicidad 'online'

CLAUDI PÉREZ, **Bruselas**
Bruselas abrió ayer un tercer caso antimonopolio contra Google en la batalla entre las grandes tecnológicas estadounidenses y el Ejecutivo europeo. La acusación es de abuso de posición dominante en la publicidad *online*. Para la comisaria de Competencia, Margrethe Vestager, "tener una posición dominante no es un problema en Europa; se puede ser grande, pero es ilegal abusar de esa posición para restringir la competencia". La Comisión Europea, que tiene abierta ya una investigación por el sistema operativo Android de los móviles, refuerza sus cargos contra Google por favorecer su servicio de comparación de precios frente a los rivales. La empresa —que acusa de proteccionismo a la UE, posición que respalda el Gobierno de EE UU— promete una respuesta detallada a corto plazo y reitera que sus innovaciones "han aumentado la capacidad de elección de los consumidores europeos y promueven la competencia".

PÁGINA 35

El Banco Mundial alaba la gestión de Mauricio Macri

P36

ADEMÁS

Raúl Castro releva al ministro de Economía

Los problemas energéticos de Venezuela obligan a La Habana a cambiar el rumbo de su política económica.

P9



Un ultraconservador como segundo de Trump

P6

EL PAÍS y el Ateneo Español en México unen fuerzas

P27

Comercios, restaurantes y todo tipo de negocios pagarán a Nintendo para que los incluya en el videojuego que causa furor

La irresistible adicción a Pokémon Go

E. RUIZ JIMÉNEZ / R. MUÑOZ / A. LUIS SUCASAS, **Madrid**
Desde hace una semana arrasa en EE UU, Australia y Nueva Zelanda. El miércoles se estrenó con el mismo furor en Alemania y ayer le llegó el turno a Reino Unido. A España "llegará pronto" de forma oficial. El éxito fulgurante

de Pokémon Go, un juego gratuito que se basa en ir con el móvil de un sitio a otro atrapando pequeños monstruos virtuales escondidos en calles y lugares estratégicos, está haciendo multimillonaria a la compañía japonesa Nintendo, que en muy pocos días ha revalorizado la cotización en Bol-

sa un 76%. Su capitalización asciende ya a 30.600 millones de euros. Cadenas comerciales, tiendas, restaurantes y todo tipo de negocios se plantean pagar para que la firma nipona los incluya en las *pokeparadas* y atraer así a los jugadores como potenciales clientes.

PÁGINAS 22 Y 23



POR PIERNAS PARA MANTENER EL LIDERATO. A poco más de un kilómetro de la cima del Ventoux, un tumulto obligó ayer a Chris Froome, líder del Tour, a apearse de su bicicleta tras colisionar con una moto. En un estado de pánico y desorientación insólitos, echó a correr unos 100 metros entre los aficionados, a la espera de la bici de repuesto. Logró alcanzar la meta sin perder el maillot amarillo. / J. P. PELISSIER (REUTERS)

PÁGINA 31



La Procuraduría pide reabrir el caso de Roque Dalton y buscar sus restos

El Salvador quiere enterrar a su poeta

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **México**
Roque Dalton, el escritor salvadoreño de quien Julio Cortázar dijo que "nunca se pudo separar al poeta del luchador", murió en 1975 asesinado a balazos por sus propios compañeros del Ejército Revolucionario del Pueblo. Desde entonces, su provocadora obra se ha asentado como una

ineluctable de la lírica centroamericana, mientras que sus restos descansan en paradero desconocido, en una bolsa de plástico, según los familiares. Pero ahora la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos de El Salvador ha instado, 41 años después, a que se reabra el caso y se halle el cuerpo del autor.

PÁGINA 8